

DIP. DUNNIA MONTSERRAT MURILLO LÓPEZ
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DE LA XXV LEGISLATURA DEL H.
CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA
P R E S E N T E.-

LA ASAMBLEA
QUEDA
ENTERADA

Quien esto suscribe, **Diputada Yohana Sarahí Hinojosa Gilvaja**, integrante de la XXV Legislatura del Congreso del Estado de Baja California, en ejercicio de las facultades legales que me corresponden, ante Ustedes con el debido respeto, con fundamento en los artículos 1º, 8º y 35 fracción V, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 27 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California y demás aplicables de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, hago uso de esta H. Tribuna para presentar el siguiente **POSICIONAMIENTO RELATIVO A LA SITUACIÓN DEL ISSSTECALI**, lo que hago al tenor de las siguientes:



CONSIDERACIONES

Un líder es aquel que, sin hacer sentir su jerarquía, logra motivar a su equipo de trabajo.

La motivación pasa por concientizar al equipo de la trascendencia de su función, propiciar la participación proactiva y reconocer cualquier contribución de sus integrantes.

Sin embargo, hay un escenario en el que cualquier esfuerzo para fomentar la motivación deviene estéril.

Se presenta cuando lo que el trabajador recibe por su esfuerzo no cubre sus expectativas.

Cuando el salario de las y los trabajadores carece de poder remunerador.

O cuando no tienen certeza de recibir su pensión cuando lleguen a la edad de jubilarse.

En Baja California, ese es el problema que nos representa el ISSSTECALI.

Servidores públicos que acuden a sus labores sin motivación; por el contrario, presas del desaliento.

Por respeto y satisfacción a las conquistas laborales de las y los trabajadores, pero también para contar con servicios públicos de calidad, urge una solución al problema financiero del ISSSTECALI.

¿Cómo llegamos hasta aquí?

¿Por qué la institución de seguridad social no tiene capacidad para pagar las pensiones?

Los gobiernos neoliberales, caracterizados por la indiferencia y hasta el desprecio hacia las y los trabajadores, provocaron esta situación.

En lugar de sujetarse a los criterios técnico actuariales, dieron paso a componendas políticas.

Perdonaron las aportaciones a presidentes municipales y titulares de organismos y dependencias.

Hay que hacer las investigaciones que correspondan y deslindar responsabilidades.

Las y los trabajadores ya hicieron su esfuerzo.

Durante décadas, atendieron día con día a cientos, quizás a miles de usuarios de los servicios públicos.

Por ello, me permito compartir las siguientes propuestas, como espacio de reflexión en torno a la problemática del ISSSTECALI:

Los sujetos obligados que se encuentren en mora deberán cubrir con sus propios recursos las nuevas pensiones hasta que se regularicen.

Recortando gastos superfluos y no esenciales, así como identificando los recursos que no estén destinados en forma inmediata y directa al servicio público que tengan encomendado, establecer partidas específicas en el próximo presupuesto para ir abonando al ISSSTECALI.

Tomando en cuenta que la principal vulneración financiera que sufrió el Instituto proviene de los Municipios, que simplemente dejaron de hacer sus aportaciones, se hace imperativo proponer medidas extraordinarias para este orden de gobierno.

El Instituto, al igual que cualquier otra organización pública o privada que cae en la insolvencia, requiere la inyección de recursos para salir adelante.

De ahí que proponemos que al menos la mitad de los ingresos que reporten los patronatos por las ferias en los Municipios, se canalicen al pago de los adeudos del ayuntamiento y sus organismos con el ISSSTECALI.

En otras entidades, los institutos de seguridad social cuentan con activos cuyos ingresos les permiten nivelar los balances.

Hoteles y balnearios, entre otros.

Además de explotar los atractivos turísticos, en Baja California podemos aprovechar la vocación industrial del Estado.

Con una inversión de una sola vez y apelando al apoyo de la Federación, se pueden instalar microparques industriales rentando las naves, y con ello solventar las nuevas pensiones.

Espero, compañeras y compañeros diputados, que estas propuestas enriquezcan el debate y nos lleven a dar solución a la seguridad social en beneficio de las y los trabajadores, así como para preservar la calidad en nuestros servicios públicos.

ATENTAMENTE

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Y. Sarahi', is written over the printed name below.

DIP. YOHANA SARAHI HINOJOSA GILVAJA